



# ひな い 7月

発行/大館市立比内公民館 大館市比内町扇田字庚申岱8 Tel 43-7141 fax 55-3652

## あおぞら学園 6月19日(木)



市民部保険課の米田主任と岸主事

## ① ジェネリック医薬品ってなに？

あおぞら学園第2回教養講座①は、市役所保険課からの出前講座「ジェネリック医薬品ってなに？」でした。

製薬会社が新薬を開発するには、膨大な時間と予算を必要とし、その一部が、国の認可を受けて提供されます。特許は開発期間を含めて20年。特許期間終了後にほかの薬品会社から提供されるのがジェネリックと言われる製品です。新薬に比べると価格が安くなり、患者負担、国保等の保険会計の負担も軽減されますが、新薬とは違う添加物等の影響もあるため、医師と十分に相談して使うことが大切です。

## ② ごみの分別とごみの行方

あおぞら学園第2回教養講座②は、市役所環境課からの出前講座「ごみの分別とごみの行方」でした。

ごみの分別は、その処分先ごとに分けられています。焼却や埋め立てのほか、缶やペットボトルのようにリサイクルされるものもあるので、捨てる側の適切な分別処理が大事。ちなみに比内地域から出るペットボトルの状態は、大変よろしいということなので、この調子でお願いしたいとのことでした。

大館市全体の年間ごみ排出量は、約23,000トン。そのうち74%が燃えるゴミで、クリーンセンターで処理されますが、その50%以上は「水分」だという。生ごみや茶殻、ドリップ後のコーヒー豆などは、大量の水分を含んでいる。担当者は、「大量の水分をわざわざお金をかけて燃やしている」と嘆いていました。多くの水分を含んだごみは、ちょっと絞るだけでだいぶ重量が減る。さらに天日干ししてから出していただければ、焼却経費はびっくりするほど節約できるということでした。

分別は、配布済みの分別マニュアルのほか、スマホで使える「アプリ」もありますので、ご利用ください。



市民部環境課の山本主査と武石主任主事

## 次回予告 第3回 教養講座

7月17日(木)10:00~11:30  
大阿仁公民館 益田光館長  
マタギライフと次世代の  
山村コミュニティ



## サークル紹介⑨

①活動内容 ②会員数 ③活動時間 ④会のモットー ⑤アピールポイント

### 8人制バレーボール 「比内クラブ」

- ① ビーチボールのようなボールなので、当たっても痛くない。なかなか落ちないので、長〜く楽しめます。
- ② 現在の会員数は21人。男女半々くらい。
- ③ 毎週(火)(金)13:00~16:00
- ④ 初心者大歓迎！健康と親睦が一番の目的で、勝負は二の次。ボールに誘われて体を動かすのが楽しいです。
- ⑤ 秋田県内限定の種目で誰でも楽しめます。市内外の大会にもみんな参加し、楽しんでいます。



### 扇田分館の花いっぱい運動

#### 大事に育ててね！

6月20日(金)比内公民館前で扇田分館の花苗配付が行われました。「花いっぱい運動」の一環として毎年実施され、今年も扇田地区の12町内、6団体からの申込がありマリーゴールドやサルビアなど、5種類合計1,220株が用意されました。この日は朝早くから地域住民らが来館し、このうち扇田保育園からは年中・年長児32人が訪れました。明石分館長から「大事に育ててくださいね」と苗を渡された園児たちは、「ありがとうございます」と満面の笑みを見せてくれました。

みんな元気に ワンツ〜ワンツ〜

## ラジオ体操

**7/27日** **グリアス田代**  
10:00~11:30 (大館市立田代体育館)

気軽に日常生活の中で取り組むことができる「ラジオ体操」を通して、健康で明るいまちづくりを目指し「みんな元気にラジオ体操ワンツ〜ワンツ〜」を企画しました。多くの皆様のご参加をお待ちしております！

※お問い合わせは、中央公民館 ☎42-4369 まで

#### 編集後記

私は生まれも育ちも比内町笹館なので、言ってみれば笹館の原住民。これに対して、結婚などで転入して下さった皆さんは新人類!?。我々原住民は当然のようにここで暮らしていますが、外からの視点が無いので、地域の美点や課題など、ピンと来ていないような気がします。その点、転入してこられた新人類は、良いところも悪いところも沢山見えているのではないのでしょうか。進化論的には、生き残るためには変化し続けることが大事だと言われます。地域も存続のために新しい意見を取り入れて変わることが大事なのかも。ともあれ、地域が存続しているのは、(妻も含め)転入してくれた皆さんのおかげと感謝したい。(若)